
平成２３年第３回（６月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

1．宮若市の水はどのように守

っているのか。 

(1)水の安全性や、美味しさをどう評価して

いるのか。 

(2)水の安全をどのように管理しているの

か。 

2．宮若市の環境問題を問う。 (1)ゴミを燃やすことの規制を示して欲し

い。 

(2)土を搬入することの規制はどうなってい

るのか。 

(3)宮若市のトヨタ九州㈱をはじめ、多くの

企業が避けて通れないエネルギー問題、つ

まり原子力発電と自然エネルギーに対す

る宮若市の考えを示して欲しい。 

1．中 島 健 三 

3．教育行政の諸問題を問う。 (1)国旗、国歌斉唱問題が大きく取り上げら

れています。そこで宮若市教育委員会の考

えをお聞きします。 

(2)山本作兵衛さんの絵が世界記憶遺産に選

ばれ、改めて石炭採掘の歴史、遺産が貴重

になってきましたが、宮若市の場合それら

の管理や今後の方針をどうするのかお聞

きします。 

(3)学校統合の諸問題を問う。旧鞍手商業高

校跡地に新校舎を建設すると発表されま

したが、今まで議論の内容や説明とは大き

く違います。説明を求めます。また、東北

大震災で日本中が復興に頑張っている時、

耐震構造が行われているにもかかわらず、

全部壊して新築にするにはあまりに問題

が多すぎます。税金の無駄遣いではありま

せんか。今あるものを工夫をして利用する

ことが大切です。 

 

2. 谷 口 重 隆 1. 「道の駅」の設置について。 (1)設置の目的は。 

(2)設置の時期は。 

(3)施設の場所及び規模は。 

(4)ドリームホープとの関わりは。 

 

3. 中尾 ハギ子 1. 職員の人事異動について。

  

(1)職員の異動は概ね何年を目安にして異動

を行っているのか。 

 



2．保育所の民営化への状況に

ついて。 

(1)保育所の民営化については、以前からよ

く言われていたと思うが現状はどこまで

進んでいるのか。 

1. 本市に於ける地震などの災

害の危険性について伺う。 

 

 

 

 

(1)本市に影響のある活断層はどうなってい

るのか。 

(2)力丸、犬鳴ダムと２つのダムが地震で決

壊した場合の本市への影響。 

(3)災害時対策本部が設置される本庁舎の安

全性は確保されているのか。 

4. 弓削田 敬 

2. 東部地区の冠水をどうする

のか。 

(1)昨年 9 月の一般質問で「国交省と折衝し

ていく」と答弁されたが、その後どうなっ

たのか。 

 

1. 平成 13年 4月に施行された

（土砂災害防止法）について

問う。 

 

 

(1)土砂災害防止法に基づく基礎調査が終了

し、旧宮田町内において住民説明会が昨年

12 月で終了している。 

宮若市は県からどのような指導・役割分担

がなされたのか伺う。 

2. （ＲＤＦ）事業の稼動延長

について問う。 

 

 

 

 

 

(1)市長報告では、①電源開発株式会社に対

してのＲＤＦの搬入量の確保、②大牟田リ

サイクル発電株式会社に対する出資金の

放棄、③福岡県との事業延長による今後の

経費問題、以上 3点の問題が決まってない

状況での議会に報告するのは何故なのか

伺う。 

5. 和 田 善 久 

3. 小中学校の耐震化状況につ

いて問う。 

(1)5 月 24 日文部科学省が、小中学校など全

国の公立学校の耐震化を 2015 年度までに

完了させると発表しました。 

 そのためには、鞍商跡地の学校建設促進を

一層進めていくべきではないのか。 

 

6. 安 永 友 則 1. 第１次宮若市総合計画の前

期基本計画における取組状

況等について。 

(1)農林業の基盤整備、担い手育成確保につ

いて。 

(2)地産地消の推進について。 

(3)観光資源の整備について。 

(4)農業観光振興センター（道の駅）の整備

状況について。 

 

7. 吉 野 英 史 1. 防災拠点としての小中学校

やコミュニティセンターの

耐震診断や再点検について。

(1)状況と対策は万全なのか。 

(2)防災拠点（避難場所）として高齢者を想

定した施設の安全性や整備をする必要が

あるのでは。 

 



1. 定住対策事業の今後の推進

について。 

(1)人口減少の課題、居住環境整備について。8.神谷 喜久雄 

2．水道事業の推進について。 (1)現状の加入率状況、問題点、目標数。 

 

9.藤 嶋  厚 1. 交通弱者対策について。 (1)交通過疎対策について。 

(2)住民の要望をどう反映させるのか。 

(3)利用料金の減免制度について。 

 

10.塩 川 恭 子 1. 防災について。 (1)被災者支援システム導入について。 

(2)要支援者、要援護者の体制づくりについ

て。 

(3)防災訓練及び講習会の実施について。 

(4)学校現場における命を助ける授業につい

て。 

(5)災害時に備え、民間建物の活用について。

 

11.浜 崎 稔 哉 1. 東日本大震災について。 (1)電力不足に対し、各企業の電力需要抑制

策「輪番休日」制導入で、育児、保育、介

護等各企業の従業員が受ける影響に対す

る宮若市の対応は。 

 

12.安 河 英 幸 1. 節電対策について。 (1)庁舎内の節電効果アップの取り組みにつ

いて。 

 

1. クールビズと市職員の地域

担当制について尋ねる。 

(1)クールビズ導入の目的について。 

(2)地域担当制はどこまで進んでいるのか。

2. 入札制度と検査体制につい

て問う。 

(1)今後の入札制度と検査体制のあり方につ

いて尋ねる。 

(2)スマートインターの工事の清算と金額入

り内訳明細と説明を求める。 

(3)若宮コミュニティセンターの検査結果に

ついて求める。 

3．本城新立 1613-1、1609-１、

1609-2 について尋ねる。 

(1)本城新立 1613-1、1609-１、1609-2 の所

有権移転までの説明、またお金の流れにつ

いて尋ねる。 

13.茅 野    勝 

4．宮若市法定外公共物管理条

例について問う。 

(1)宮若市法定外公共物管理条例の問題点は

ないのか。 

 

 


